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例会日 ： 毎週木曜日 18時 30分   

例会場 ： 関観光ホテル 岐阜県関市池尻 91-2 

会 長 ： 大藪 太 

副会長 ： 土屋 敏幸 

幹 事 ： 後藤 政之 

会 報 ： 北原 慎 

事務局 ： 岐阜県関市下有知 1655-1山田ビル 1-D   

TEL 〈0575〉24-7332  FAX〈0575〉23-5278 

本日のプログラム 第 2151 回例会 ２０２４年 8 月 30 日（金）  

オ ー プ ン 例 会     担 当 ： 会員基盤増強維持委員会 

卓 話 山下 清司 関市長   テーマ 市長就任一年を振り返って  

～ 「しあわせなまち」を未来へつなぐ ～ 

＊ロータリーソング「我等の生業」斉唱 

＊会長あいさつ 大藪 太 会長 

皆さん、こんばんは。今日の例会は

「C・アッセンブリー 新年度活動方針」

の発表です。発表される委員長の皆

さん、よろしくお願いします。 さて、７月２６日からフラン

スで開催されているパリオリンピックですが、あと３日で

閉会式を迎えます。日本人選手も頑張っていますが、パ

リはロンドン（1908，1984，2012）に次いで、夏季オリ

ンピックを３度開催した２番目の都市となります。パリで

最初に夏季オリンピックが開催されたのは１９００年、開

会式や閉会式は行われず、オリンピック史上初めて女

子選手が出場した大会でした。2 回目に開かれたのは１

９２４年、今から１００年前ですが、オリンピックを２度開

催した初めての都市となりました。そして、今年パリは３

度目のオリンピックを開催したわけですが、３回の夏季

大会に加え、シャモニー、グルノーブル、アルベールビル

で開催された３度の冬季大会を加え、フランスで開催さ
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れる６回目のオリンピックとなります。今回の大会では３

２競技、３２９種目が行われますが、その中でオリンピッ

クデビューとなるのが、ブレイキンです。ブレイキンとは

ブレイクダンスの競技形態で、フットワークに加えてバッ

クスピンやヘッドスピンなどの動きを含みます。選手は

技術力、創造性、スタイル、スピード、力強さ、リズム、敏

捷性など様々な基準で審査されます。ブレイキンは、ブ

エノスアイレスで２０１８年に開催された夏季オリンピック

で大好評を博し、２０２０年１２月には、サーフィン、スケ

ートボード、スポーツクライミングと共に、パリオリンピッ

クに正式に追加されました。国際オリンピック委員会

(IOC)の理事会でパリ五輪のプログラムが決定される

と、その後の記者会見でトーマス・バッハ会長は「これら

の競技が加わることで、オリンピックはより男女のバラン

スがとれ、より若々しく、より都会的なものになる」「私た

ちには明確な優先事項があります。それは、若い世代に

特に人気のあるスポーツを導入することです。また、ス

ポーツの都市化も考慮しています」と述べています。平

たくいえば若者のオリンピック離れが進む中で、若者の

関心をくい止めるための新種目追加だと思いますが、

私のような年齢のものが見ると、遊びの延長にもみえる

ブレイキンやスケートボードで１４歳１５歳の選手が優勝

するのを見ると、体操選手、柔道やレスリング選手が血

のにじむような練習をして勝ち取った金メダルと同等の

価値があるのかと、思わざるを得ません。こんなことを

思うのは歳を取った証拠でしょうが、思う、思わざるにか

かわらず、時代と共にオリンピックのありようも変化して

いくものだと思います。 

今回、サーフィン競技が開催するのは、フランス領ポリネ

シア最大の島、タヒチです。パリからの距離は 15,700

キロで、メダルイベントの会場としては、歴史上開催都

市から最も離れた場所になります。国際サーフィン協会

のフェルナンド・アゲル会長は、オリンピック開催地とし

てタヒチを選んだことは「創造性と革新性というパリ２０

２４の精神を証明するものだ」と語っています。また今回

の大会では史上初めて、オリンピックとパラリンピックで

同じエンブレムが使用されることになりました。これは２

つのイベントに対して同じ志を持っていること、オリンピ

ックとパラリンピックの選手達を同じレベルにすること、

そして祭典やレガシーの面でも同じ方法で大会を祝う

ことを意味しているといわれています。そして、オリンピ

ックでは初めての試みとして、男子マラソンが終わった

数時間後に市民マラソンが開催されます。パリ五輪のウ

エブサイトには「このイベントでパリ２０２４はフランス中

の人々に対して、アスリートとしての心構えやオリンピッ

クの価値観に触発され、それらを日々の生活に取り入

れることを呼びかけています」パリオリンピックは史上初

めて男女同数（男女とも５２５０人）が参加します。1896

年の第１回アテネ大会は男子のみで行われ、第２回パリ

大会では 2.2％(22 人)の参加だったことを思うと隔世

の感がありますが、あと 3日、日本選手の更なる活躍を

期待します。 

＊７月度 IGM報告レポーター 吉田 和也 会員 

本日は７月３０日に行われた IGM の

発表をさせて頂きます。カウンセラー

に大藪会長、情報委員の喜久生先

生、世話役に伊佐地さん、レポーター

に長谷川さんでしたが欠席でしたの

でピンチヒッターとして私がレポーターを務めさせて頂

き、前田さん、浅野先生の 6 名で、場所はしょうりゅうに

て行われました。中華料理でしたので台湾を思い出しな

がら紹興酒を頂きながら IGM が行われました。カウン

セラーの大藪さんから新入会員の浅野先生に IGM と

は少人数でざっくばらんに情報交換を行いロータリー

の事を話し合う集いとの趣旨説明が行われ、今回は自

由テーマという事で、乾杯の後 IGMが始まりました。い

つもは会員増強の話になりやすいのですが、今回は浅

野先生がおみえでしたので市政についてのお話を聞か

せて頂くことができました。その中で人口減少のお話を

され、関市はここ２０年の間で約 1 万人、人口が減って

いるとのことで、特に上之保、板取地区の人口減少が著

しいようです。私の住んでいる東部は区画整理が行わ

れ新設住宅も増えて人口は増えておりますが、中心の

市街地では核家族化の影響の為か減少しドーナツ化現

象となっているようです。これも市街地の若い世代が、

東部の新しい土地に流入し、東部地区の人口が増えて

いる要因の一つかもしれません。そんな中、学校の運営

も児童の減少から色々な問題を抱えているようで、富

野地区の児童が旭ヶ丘地区に通学する案があるとか、

学校規模適正化計画により、小規模学校の小中学校の



統合、又、小学校 1 年生から中学校 3 年生までの義務

教育の９年間を一つの学校で授業をする義務教育学校

の構想もあるようです。インバウンドなどの観光需要に

ついても、関市は色々な観光資源はあるが、一つ一つ

の滞在時間が短い傾向があり、もっとインパクトのある

ランドマーク的なものが必要とお話になり、市の現在の

状況について、大変色々な事を学ばせて頂き勉強にな

りました。ロータリーの事に関しましては、最近の行事を

簡素化する傾向について、不易流行の諺の様に、時代

によって変えて行く事は悪いことではないが、伝統とし

て引き継いでいくものは変えてはいけない厳粛なもの

として、もっとしっかりと伝達し行わなければいけない。

とご指摘を受けました。このような大変勉強になるお話

を頂きながら、紹興酒も効いてきて楽しい時間を過ごさ

せて頂きお開きとなりました。 

＊C．A 新年度活動方針 

＊職業奉仕委員会 伊佐地 司 委員長 

今年度、職業奉仕委員長を務めさせ

ていただきます。一年間どうぞよろし

くお願いします。副委員長に波多野

篤志さん、委員に前田仁夫さん、尾崎

将之さんです。 

【基本方針】 職業上の高い倫理基準を保ち、会員が自

己の職業上の手腕を社会の問題やニーズに役立てるこ

とによって、社会に奉仕することを推進する  

【事業計画】 １.職場例会を実施する ２.職業奉仕担当

例会に卓話を実施する 3.奉仕活動に協力する 職業奉

仕委員長は6年ぶり2回目となりますが、私自身、未だ

職業奉仕については難しいイメージ、理解不足だと感じ

ておりますので、皆さんと共に職業奉仕について理解が

深められるよう努力していきたいと思います。皆様には

委員会活動にご理解とご協力をお願いします。 

＊会場監督 川上 勉 委員長 

会場監督をＳＡＡと呼ぶのはなぜ

か？ Ｓ Ａ Ａ と は 、 Sergeant at 

Arms の略で、「武装した護衛官」と

いう意味です。その起源は中世イギリ

スの封建君主が、身辺護衛のため任命した武装士官に

始まると思われます。その後議会制度ができてから、議

院の命令を執行し秩序を維持する役人を呼ぶ名称とな

りました。さらにアメリカ合衆国でも上下両院等立法機

関で同様の役目を果たす人を、 ＳＡＡように呼ぶこと

になったそうです。ロータリーでは、ＳＡＡを「会場監督」

と呼んでいます。クラブ例会をはじめ、すべての会議、

会合（国際大会・国際協議会・地区大会・地区協議会・Ｉ

Ｍ等）が、楽しく、秩序正しく運営されるよう、常に気を

配り、気品と風紀を守り、会合がその使命を発揮できる

ように設営、監督する責任と権限を有する重要な役目

です。ＳＡＡ委員は、ビジター・来賓・地区および他クラ

ブ役員の席への誘導・会員への紹介をするのですが、

本クラブでは会長が行っています。又、例会場への入

場・退場許可、遅刻・早退の承認・許可、卓話中の私語

に対する警告等を行います。 

【活動方針】 

例会をはじめとするすべての会合が、明るく楽しい雰囲

気の中にも秩序正しく運営されるよう常に心を配り、ク

ラブの気品と風紀を守りつつ、会合がその使命を発揮

できるように設営と進行役を務めます。 

【実施計画】 

（１） 例会運営が開始から終了まで円滑に進むよう、親

睦活動委員会と協力して努めます。 

（２） 会長・幹事や各委員会その他の報告・連絡事項が

正確になされるよう気を配ります。 

（３） ゲスト・ビジター及び会員の例会途中の入退出の

際にもＳＡＡとして気を配ります。当然私語に対して

も同様です。 

（４） 例会出席者数を把握し例会食の無駄を防ぎます。 

（５） 毎月の担当者を決め順番にＳＡＡを務めます。 

＊クラブ会報、青少年育成委員 北原 慎 委員長 

今年度クラブ会報委員会委員長と青

少年育成委員長の北原です。今年１

年よろしくお願いいたします。先ずは

クラブ会報委員会から副委員長に波

多野篤史さん、委員に河村紳一さ

ん、林剛司さんです。 

【基本方針】 毎週会報を作成し、例会の内容情報等が

わかるように全会員にメール配信する。また会員相互の

親睦を含められる会報作成に努める 

【事業計画】 1.画像等の取り込み、見やすい会報作成

に努める ２.他クラブの会報などを参考により良い紙面



作りに努める ３.例会の内容以外に有益な情報があれ

ば、盛り込む 

私自身がロータリークラブに入会して会報を始めて頂

いた時に会報があるとゆうことにまず驚いたのを覚えて

います。例会をするだけでなく、記録に残し見返せるよ

うにしてあることに会の品格と歴史の積み重ねを感じま

した、その後気になったのは自分の写真写りですので、

少しでも良い写真が撮れるよう腕を磨こうと思います。

あと会報に乗せる記事の原稿も皆さんにもご協力いた

だきますようこの場をお借りしてお願いたします。 

＊青少年育成委員会 

副委員長に古田育則さん、委員に山田文夫さん、尾崎

将之さんです。 

【基本方針】次世代を担う青少年の健全、育成のために

地域社会と連携を図り、支援協力をする 

【事業計画】 １.インターアクトクラブに協力する ２.関

市発明工夫展児童生徒科学作品展に協賛する ３.関

市スポーツ少年団事業に支援協賛する 協賛事業に関

しては青少年育成にかかわる大切なことと考えますの

で継続的に協賛していこうと思います。 

＊国際奉仕委員会 波多野 篤志 委員長 

国際奉仕委員会の活動方針の報告を

します。今年度の基本方針、事業計画

共に前年と同じです。 

【基本方針】 ・国際奉仕活動を積極

的に行い、国際間の理解・親善・平和を促進する。・会員

の意識高揚に努める 

【事業計画】 １.台湾の姉妹クラブと共に青少年交換活

動を積極的に推進する ２.関商工と景文高校との交流

を援助する ３.姉妹クラブと協力して、国際奉仕活動の

模索及び計画をする 

前年度は、コロナ過により途絶えていました、台北南隆

ロータリークラブとの交流を再開し、景文高校と関商工

の交換学生事業を行いました。皆さんのご協力のおか

げで、１２月に関商工の生徒１１名と校長先生を含む教

師３名を台湾の景文高校で３泊４日の交流を行うことが

出来、大変両校の親交が深くなりました。また、台湾の

景文高校の生徒も日本の関商工に訪れたいとの思いか

ら、本年６月に生徒１２名、校長を含む教師２名で関商

工に来て日本文化を体験されました。関商工では、これ

に刺激を受け、「私も台湾に行きたい」とか「交流したい」

と思う生徒が増えたと聞いています。今期の活動は、前

期６月に台湾から景文高校の生徒が来ましたので、来

期１２月に関商工の生徒を連れて台湾に行く順番になり

ます。しかし、関商工と景文高校の校長先生同士の話し

合いと、南隆ロータリークラブの事情により、今期６月に

景文高校が日本・関商工に来る可能性が有ります。今

後の打ち合わせで決まると思いますので、よろしくお願

いします。この事業は、先人の作ってくれた他のクラブ

では中々無い、当クラブの代表的な国際事業です。今

後も継続して行えることを期待しています。また、この事

業を通して、新しい会員の皆さんにも参加していただき、

他クラブには無い当ロータリークラブの魅力と活動意義

を理解していただき、会員増強に繋げていっていただき

たいと思います。また、国際奉仕活動の模索及び計画を

するとなっていますが、この国際交流を通じて、世の中

の為にできる良い活動を今後も模索していきたいと思

っています。皆さんのご協力をよろしくお願いいたしま

す。 

＊ロータリー財団委員会 川村 紳一 委員長 

 

【基本方針】ロータリー財団の使命

は「ロータリアンが人々の健康状態

を改善し、教育への支援を高め、貧

困を救済することを通じて世界理解、親善、平和を達成

できるようにすること」です。この使命をもとに次の具体

的な活動を実践する。・財団寄付の推進・人道支援事業

への積極的参加と推進・ポリオ撲滅活動の推進・財団

補助金の有効活用。 

先月 7/27、財団研修セミナーに出席しました。財団の

トップ、ダニエル・マローニーさんの言葉「財団の活動と

は、納めることと使うことである」寄付は、1人 年 150ド

ルの年次寄付と 30 ドルのポリオ・プラス寄付で運営さ

れています。当クラブも財団寄付の推進と財団補助金

の有効活用を基本方針にあげています。補助金対象と

なる事業は人道的プロジェクト、奉仕プロジェクト、奨学

金に使用できます。また、「財団の使命」に関しているこ

と、ロータリーに対する地域のニーズを掘り起こす事業

に使用すると定義されています。当クラブは前年度、食

育に関する事業で地区補助金を活用しました。地区補



助金支給額は 3年前の年次寄付金に応じて決まります。

当クラブは 150 ドル以上 200 ドル未満で限度額

10,000ドルとなります。地区補助金の利用状況ですが、

２０２１-２０２２年度は21プロジェクトでした。２０２２-２０

２３年度 財団寄付の状況は東海北陸道６グループの平

均 145.74 ドルでした。また、２０２４-２０２５年度 地区

補助金申請は１９プロジェクトのうち東海北陸道グルー

プでは美濃、各務原の２クラブです。今期の申請は終わ

っていますので、来期の会長エレクトの方針を聞きなが

ら社会奉仕委員長等々と早めの企画をはじめ、2025

年 1月31日の期限までに申請手続きをしたいと思いま

す。皆さんのご協力をお願い致します。もう１つはロータ

リーカードの推進です。浦田ガバナー年度よりスタート

しました。ダイナーズクラブカードは今年4月末で73ク

ラブ中３４クラブが取得しています。東海北陸道グルー

プでは関、郡上長良川、関中央の３クラブです。亀井ガ

バナー年度も全クラブの取得をお願いしたいとのことで

す。また、マスターカード、個人のスタンダードカードは

年会費無料、利用額 0.3％がポリオ根絶支援金にまわ

ります。個人カード取得のご協力も宜しくお願いします。 

＊国際青少年交換委員会 高井 良祐 委員長 

ロータリー国際青少年交換プログラム

の派遣費用についてお話します。出発

までの研修費用、往復航空運賃（１年

オープン）、ビザ・パスポート取得等渡

航手続き費用、生命・傷害保険加入費用、予防接種費

用、衣料費（制服代・ロータリーブレザー含む）、派遣先

で開催される旅行費用、若干の所持金等、帰国までの

費用総額は派遣国により異なりますが、８０万円から１２

０万円程度が自己負担となります。以前は、クラブに謝

礼金３０万円を頂いていたと思います。滞在中の生活費、

学費、毎月の小遣い（＄１００程度）は派遣先ロータリー

クラブが負担します。青少年交換プログラムですので学

生の受入が必要となり、クラブ内で１年間のホストファミ

リーをお願いしなければなりません。留学生をホストす

ることは分からない事もありますが、また、それが楽しみ

でもあります。海外生活を通して国際理解、平和、親善

の意義を習得したい熱い思いのある高校生に応募して

頂きたいです。クラブ創立４８年目、今までに受入学生３

８名、派遣学生３６名の実績も２０１３年依頼、１０年間途

絶えています。会員のお子様、お孫様にお話してみてく

ださい。担当委員として説明に伺いますので、よろしくお

願いいたします。 

＊親睦活動委員会 委員長 林 剛司 

【基本方針】 クラブ事業を支える親

睦活動は非常に大切な意味を持って

います。クラブ会員及び会員家族の

繋がりを促進することは、素晴らしい

クラブの成長と発展につながります。本年も会員相互の

一層の親睦を深められるよう活動いたします。 

【事業計画】 通常総会懇親会、年次総会懇親会、新

春・結婚記念日例会、３クラブ合同お花見例会、親睦家

族旅行、クラブ創立例会、夫人誕生日のお祝い、同好会

の活動サポート 

＊その他委員会報告 

・会員基盤増強維持委員会 

８月６日（火） 関観光ホテルにて 委員会を行いました。 

＊幹事報告 

８月５日（月） 美濃緑風荘にて 東海北陸道グループ 

幹事会を行いました。 

＊出席委員会 

会員数３０名、本日の出席１７名です。 

＊ニコボックス委員会 

会長、幹事、副会長 

新年度活動方針を発表していただく委員長の皆さん、

よろしくお願いいたします。 

林剛司会員 

岐阜城北高校、よく頑張りました。長男が城北高校の野

球部に所属しており、昨日、甲子園へ応援に行ってきま

した！感動をありがとう！ 

17名のご投函ありがとうございました。 

 

＜次例会の案内＞ 

第 2152回 9月 3日 （火） 

ガバナー公式訪問 3RC合同例会 

場 所 ： 関観光ホテル 

担 当 ： 会長・幹事 


